
Otra a Concurso
Esta semana trascendió el concurso

mercantil del contratista de Pemex
Tecnologías Relacionadas con Energía y
Servicios Especializados Trese que lleva
Ricardo Silva Padilla

Llama la atención que la empresa re
porta cero pesos en caja y cero inversio
nes debido a que sus cuentas las embar
gó Mercados Ejecutivos SA empresa de
Campeche de la que no hay referencia pú
blica alguna a la que dice deber 128 millo
nes de pesos

Trese no tiene un centavo tampoco
tiene nómina aunque integra con Gru
po NuvoiL de Mariano Hernández Pal
meros el consorcio que en 2013 ganó un
contrato de 500 millones de dólares para
servicios de compresión para Pemex que
todavía está vigente

El visitador y ahora conciliador del
concurso Samuel Egure entregó ala jue
za Concepción Martin una lista prelimi
nar de acreedores en la que sólo reconoce
166 créditos por 453 millones de pesos

Quedaron fuera deudas de más de
100 millones de dólares con empresas co
mo Bumi Armada de Malasia Miclyn Ex
press y MMA de Singapur GSP Drilling
de Rumania y Navantia en España por
servicios como rentas de barcos y repara
ción de plataformas

El asunto ra delicada pues apunta a
una maniobra para forzar un convenio de
reestructura al gusto del deudor como
ya se han conocido otrosí máxime que va
rios acreedores sí reconocidos son empre
sas y personas relacionadas con Trese y el
propio Silva Padilla

Superviviente

El mes de septiembre no
fiie bueno para la venta de
autos nuevos y si bien la
tendencia de los meses pa
sados indicaba ya una re
ducción los dos sismos cau
saron que el consumo caye
ra en 11 5 por ciento

Sin embargo Kia la
marca coreana que lleva

Horacio Cliávcz fue de las
excepciones

Desde que comenzó a
operar en México ha tenido
una estrategia para conven
cer de sus productos por su
calidad y precio

Además su modelo de
expansión de tiendas dis
tribuidoras ha creado una
identificación de marca y
disponibilidad para los con
sumidores

Como resultado en sep
tiembre se vendieron 7 mil
503 unidades 27 por ciento
más respecto al mismo mes
de 2016

Aunque Kia queda
lejos de los montos de ven
ta de Nissan que lleva
Mayra González y que
movió 28 mil unidades o
GM que capitanea Ernes
to Hernández y que ven
dió 18 mil sí ha logrado su
perar a marcas que tienen
años en el mercado como
Renault o Mazda

La estimación para los
siguientes meses es que
el mercado seguirá tímido
porque las compras de auto
se postergarán hasta que los
consumidores recuperen la
confianza

Nuevos
Mercados

Mientras Donahi Trurnp
protege los intereses comer
ciales de su país México
ya anda movido en reunio
nes con los empresarios de
América Latina para fortale
cer su relación comercial

Previo a la cuarta ron
da de negociaciones del
TLC prevista para el 11 de

octubre ya se reunió el
Consejo Empresarial de
América Latina CEAL
que integra a 500 capita
nes para hacer frente al
modelo proteccionista que
propone Trump

La idea es que Méxi
co intensifique sus nego
cios en América Latina y el
Caribe zona que cada vez
muestra más crecimiento
economico y que se con
vierte en un área de opor
tunidad para que empre
sas mexicanas exporten sus
productos del sector agro
pecuario textil y de apara
tos eléctricos

Ante la cantada salida
de EU del TLCAN México
debe continuar su inversión
en esos países donde el in
tercambio comercial supera
los 42 mil millones de dóla
res al aña

El presidente de la
CEAL en México Juan
Cortina está de acuerdo en
seguir una estrategia de in
tegración comercial al sur
para tener de dónde aga
rrarse si Trump se encapri
cha y allá en su país le ha
cen caso y lo apoyan

Más vale prevenir

A Tiempo

Los que no dejan escapar
oportunidad para presumir
que despegan y aterrizan
puntualmente son los de
Volaris que capitanea Riri
jue Bekranena

En cuanto se cierra la
puerta del avión los sobre
cargos aprovechan para des
tacar a los pasajeros que son
la aerolínea más puntual y
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están despegando a la hora
prometida

Y caá en cuanto aterri
zan reciben un correo elec
trónico con la leyenda ate
rrizamos a tiempo

Mas que un compromi
so porque lo inusual sería
que no cumplieran con los
horarios establecidos pare
ce una estrategia bien pla
neada por la empresa

Sobre todo ahora que
con la recién modificada
Ley de Aviación quedó cla

ro que los pasajeros tienen
más colmillos para defen
derse ante demoras

Pero eso sí en algunos
casos por mucho que Vola
ris aterrice a tiempo en el
Aeropuerto Internacional
de la Ciudad de México de
Altixandro Argudín esto
puede implicar una espera
de más de media hora para
bajar del avión por aquello
de que la terminal ya no da
más en capacidad

capitanes reforma com
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El miércoles pasado el empresario
Edilberto Huesca presidente del
Núcleo Radio Mil NRM dijo que la

decisión de cancelar la mesapolíticadel pro
gramadel periodistaLeonardo Curzio lo
cual también provocó su salida de la esta
ción fue un asunto de negocios No era
rentable le aseguró al aire a la periodista
Adriana Pérez Cañedo

Es cierto que lapublicidad en la industria
radiofónica está estancada hace más de
cinco años aunque sigue siendo un nego
cio de 7 mil millones de pesos al año que
imanta a muchos empresarios no sólo por
el dinero en juego sino por el poder que
otorga teneruna concesión Esto quedó de
mostrado en las recientes licitaciones de

radio FM y AM que llevó a cabo el Instituto
Federal de Telecomunicaciones IFT

Sin embargo la versión del Güero Huesca
como lo conocen en el sector es ante los ojos
de la opinión pública y de dos de los afec
tados directos inverosímil Sobre todo des
pués de que la mesa en la que participaban
los analistas Ricardo Raphael y María
Amparo Casar bautizada conel nombre de
Tertulia Política tocó temas sensibles que

involucraron al presidente del PRI Enrique
Ochoa y al gobierno federal

La versión más verosímil es que tras la
tertulia del jueves el presidente del PRI

como suele hacerlo con buena parte de los
comunicadores llamó a Ricardo Raphael
para solicitarle una réplica Más tarde ha
brían llegado las otras llamadas las de
Eduardo Sánchez el vocero de laPresiden
cia de la República al dueño del grupo Edil
berto Huesca para pedir las cabezas de
los colaboradores

En su entrevista mensaje con Adriana Pé
rez Cañedo Huesca reconoció que su grupo

el cual concentra menos de 10 de la pu
blicidad del sector pese a ser uno de los siete

mas relevantes del país haestado reestruc
toándose debido a la disminución de los in
gresos publicitarios por lo que han tenido

que recortar personal administrativo de pro
gramación mercadotecniaydélo noticiarios
como el que encabezaba Leonardo Curzio

NRM Comunicaciones empero enfrenta
más que un problema de liquidez la familia
controladoraestá ligada al escándalo deTec
noradio empresa investigada por la Procu
raduría General de la República PGR por
intentar beneficiarse legalmente de las re
cientes licitaciones de radio El grupo enca
bezado por Alí Eduardo Bañuelos esposo
de VivianaToscano sobrina de Javier Pé
rez de Anda socio de NRMy mandamás de
Radiorama apostó 288 millones de pesos
por 37 frecuencias que terminó no pagando
tras haber sido sorprendido en la presunta
simulación Lo que sí tuvo que pagar fueron
las garantías de seriedad por cerca de 40 mi
llones de pesos

Los empresarios detrás de Tecnoradio es
tán aesperandoel desenlace de laspesquisas
que realiza la PGR De encontrarlos culpa
bles podrían aplicárseles sanciones econó
micas y jurídicas para todos los grupos de
interés relacionados con la maniobra es de
cir tanto a Radiorama como a NRM Mau
ricio Huesca el director general de NRM
está casado con Lorena Pérez Toscano hija
de Javier Pérez de Anda

Actualmente las presiones financieras de
NRM son tales que conductores de la esta
ción hantenido que gestionar directamente
y con carácter de urgente publicidad con las
dependencias públicas para darle viabilidad
a sus espacios informativos

Lo previsible es que tras la salida de Leo
nardo Curzio de NRM quien además de
conductor de la primera emisión era el di
rector de Noticias parte de su audiencia
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migre a otras cadenas radiofónicas al igual
que los anunciantes

Asíque comoestrategiadenegociotambién
se antoja arriesgada la apuesta de dejar fuera
a uno de sus conductores estrella por asunto
de presupuesto de sus colaboradores

Posdata Otro costo que esta polémica de
cisión podríagenerarle a los dueños de NRM
es que no fructifiquen los acercamientos con
la industria para impulsar a Emilio Nassar
radiodifusorde Querétaro cercanoaEdilber
to Huesca para convertirse en el nuevo pre
sidente de la Cámara Nacional de la Indus
tria de Radio y Televisión CIRT
Relatos inconscientes Desde hace unas
semanas circula en librerías físicas y digita
les el libro Relatos inconscientes Porrúa de
la escritora mexicana Rebeca Pal Rebe
Pal Se trata de su primera obra aunque su
experiencia como escritora pasa también
por el periodismo y otros relatos de ficción
que esperan ver la luz pronto

Relatos inconscientes es un libro que pue
de leerse en unas cuantas horas pues está
compuesto de 31 historias cortas que abor
dan temas comunes y complejos como la
libertad el amor las pasiones el terrorismo

la vida y la muerte
Es una crítica que muestra cómo veo la

sociedad que nos rodea describe Rebeca
Enhorabuena

Twitter MürioMal

Correo mario maldonado padilla gmail com
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México SA

i Doble jaloneo presupuesta I Reconstrucción en el aire I Meade ni un paso atrás

Carlos Fernández Vega

Al tradicional jaloneo presupuesta
que se registra año tras año una
suerte de cobija que como la piel
de zapa se encoje en cada ejercicio

fiscal ahora se suma otro lamentable espec
táculo el de la reconstrucción y los inexis
tentes dineros que mágicamente se destina
rían a tal fin en un ambiente en el que nadie
está dispuesto a sacrificar un solo centavo
pero sí a explotar al máximo la desgracia de
millones de mexicanos sobre todo en estos
tiempos electorales

Tras el terremoto del 7 de septiembre la
Secretaría de Hacienda y la Cámara de
Diputados la única instancia del Congre
so que puede meterle la mano al presu
puesto de egresos de la Federación de
bieron actuar de inmediato para encontrar
una ruta alterna que permitiera contar con
recursos suficientes e inmediatos para
atender la emergencia en Oaxaca Chiapas
y la Ciudad de México sin olvidar los
destrozos provocados por Katia en Vera
cruz y Lidia en Baja California Sur y
consecuentemente dejar el discurso atrás
e iniciar la reconstrucción de las zonas de
vastadas Pero no movieron un dedo
como es costumbre

Casi dos semanas después se registró
otro terremoto el del 19 de septiembre
que dañó aún más a la Ciudad de México
y también a Morelos Puebla estado de
México y Guerrero con Oaxaca y Chia
pas en el inventario En Hacienda y San
Lázaro tampoco movieron un dedo pero
eso sí todos presumieron presupuestos
inexistentes pura saliva que se canali
zarían a la reconstrucción de tal o cual
zona a la reparación de estos y aquellos
daños a la atención de una u otra pobla
ción damnificada Sin embargo tras la
exigencia ciudadana de que se detalle de
dónde saldrían esos dineros la única
constante fue la contradicción por la sim
ple razón de que nó tienen la mínima idea
de dónde brotará el recurso

Entonces superada la etapa crítica de
los terremotos al gobierno y sus compin
ches de la clase política el engrudo se les
hace bolas porque de acuerdo con los espe
cialista el margen de maniobra presupuestal
es cada vez más limitado y mayores las ur
gencias y por lo mismo los ajustes y o
reasignaciones suelen basarse en ramplo

nas fórmulas mágicas simples trucos
contables que a la postre resultan irreme
diablemente fallidas por la simple razón de
que en los hechos los dineros no se estiran y
menos los que no existen
Se estima que más de 92 por ciento del
presupuesto de egresos de la Federación
ya tiene destino y es inamovible Ejemplo
de ello son los intocables 664 mil millo
nes de pesos que el gobierno federal pa
gará en 2018 por concepto de intereses de
la deuda pública o el billón cien mil mi
llones de nómina burocrática En cambio
como es tradicional de forma inmiseri
corde recortarán los presupuestos de edu
cación salud desarrollo social ciencia y
tecnología cultura y áreas conexas

Pero también como cada año a los par
tidos políticos representados en San Láza
ro les vale si hay o no recursos porque
cada uno jala para su esquina la cada vez
más pequeña cobija siempre con el pre
texto baladí de que lo hacen para cuidar
los intereses de nuestros representados
Y en esta carroñera práctica ahora desca
radamente utilizan a los damnificados y a
la reconstrucción para intentar aumentar
sus respectivas tajadas

Como es tradicional los diputados juga
rán con el precio de la mezcla mexicana
de exportación la suben o la bajan a dis
creción y el tipo de cambio al final de
cuentas ambas variables tomarán el rum
bo que marquen afuera pellizcarán arti
ficialmente también una que otra partida
y así por el estilo para ajustar el presu
puesto atender sus urgencias electorales y
decir cumplimos aunque al final de
cuentas salvo el ungüento electoral
sea tan falso como el presumido ajuste
presupuestal
Y en ese ambiente el titular de la Secreta
ría de Hacienda José Antonio Meade
ayer compareció en San Lázaro donde
notificó a los diputados lo que debió
anunciar casi un mes atrás se harán ajus
tes al proyecto de presupuesto de egresos
de la Federación 2018 porque el entorno
ha cambiado y se deberá hacer frente a las
necesidades económicas derivadas de los

terremotos de septiembre y emprender la
reconstrucción Nos tocará juntos ayudar
a recuperar la esperanza y dar certeza a
los mexicanos afectados por los desastres
naturales Estas modificaciones se han he
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cho en ocasiones previas ante otros desas
tres pero será respetando las políticas fis
cales pues hacerlo de manera distinta
abonaría calamidades financieras a las na
turales La Jornada Roberto Garduño y
Enrique Méndez
Por cierto que bonita la frase utilizada
por Meade quien aventó la papa caliente
de la reconstrucción a la iniciativa privada
hacerlo de manera distinta abonaría cala

midades financieras a las naturales ergo
la política económica no se modificará un

milímetro con desgracia o sin ella con re
construcción damnificados y lo que se cu
mule con todo y que el funcionario motivó
la lágrima cuando dijo que ante los emba
tes de la naturaleza que han causado gra
ves daños miles de mexicanos esperan re
hacer su vida y que todos los días

despiertan con la esperanza pero sm la cer
teza de lo que traerá el día de mañana más
allá de números hay rostros y vidas que es
peran alivio Y como no se moverán un
milímetro pues que esperen

En la supuesta comparecencia rollo y
más rollo de ambas partes Pero se regis
tró una perla de José Antonio Meade
marca Páramo o al revés que confir

ma la fascinación que le provocan las mi
gajas En la última década nuestra eco
nomía ha logrado crecer 22 por ciento
Felicidades pero de dónde sale el

dato Bueno en ese periodo el promedio
anual de crecimiento es de 2 2 por cien
to aunque el titular de Hacienda debió re
cordar que antes del neoliberalismo a la
mexicana en una década la economía na
cional crecía entre 60 y 70 por ciento
pues su promedio anual era de entre 6 y 7

por ciento algo nunca más visto Pero él
es feliz con las moronas

En fin veremos el deprimente espectácu
lo en San Lázaro donde las empresas po
líticas allí representadas harán lo inimagi
nable para sacar doble raja la tradicional
y la que pelearán hasta los machetazos
en beneficio de la reconstrucción y los

damnificados

Las rebanadas del pastel

Y mientras la mafia encabezada por Feli
pe Calderón disfrazado de Margarita Za
vala se va la corren del Partido Acción
Nacional por la simple razón de que no
pudo con la mafia de enfrente el tipo de
cambio le vuelve a agarrar gusto a la es
calera ayer cerró en 18 75 pésitos por bi
llete verde en ventanilla bancaria

cfvmx yahoo com mx cfv prodigyjnet mx
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Dinero
I Más de mil edificios serán tumbados Si se va Margarita se va el pus Ruffo I Murakami otro año sin Nobel

Enrique Gaiván Ochoa

La revisión de edificios dañados por
el #19S en la Ciudad de México
con 94 por ciento de avance revela
que existen entre 800 y mil inmue

bles con daño estructural código rojo
que deberán ser demolidos y mil 193 sus
ceptibles de tener el mismo destino Se
estima que la próxima semana concluirá
la revisión de los reportes realizados por la
ciudadanía fueron más de 10 mil Los
edificios con daños menores serán re
parados por la Secretaria dé Obras de
la ciudad Inmuebles que requieren una
intervención mayor estarán a cargo de
constructoras privadas que según el go
bierno de la CDMX será sin costo al
guno Mientras que para la demolición de
inmuebles con daño estructural descartan
el uso de explosivos se hará con herra
mienta y maquinaria Eso es por lo que
toca a daños materiales Y la pérdida de
más de 200 seres humanos Otra vez
como hace 32 años no habrá responsa
bles Y las constructoras y los funciona
rios que autorizaron las obras

Ambición parte en dos al PAN

Los dos héroes de la democracia del
PAN Vicente Fox y Felipe Calderón tie
nen problemas con el partido que los llevó
a la Presidencia Fox por chaquetero trai
cionó al panismo cuando se sumó a Peña
Nieto y le volvió la espalda a Josefina
Vázquez Mota Y Calderón por fomentar
el divisionismo quiere imponer como
candidata a Margarita La cuestión es que
la rechaza un sector importante entre ellos
el presidente del partido Ricardo Anaya
quien también aspira a ser candidato y se
alió con el ala masoquista del perredismo
encabezada por Alejandra Barrales en el
llamado Frente Ciudadano Ama a sus
antiguos verdugos De acuerdo con la
convocatoria del Instituto Nacional Elec
toral el ciudadano que desee disputar la
Presidencia sin partido político debe estar

inscrito a más tardar este 8 de octubre La
mañana de ayer arreciaron las versiones
de que Margarita renunciaría a las filas del
PAN para lanzarse como independiente
Sin embargo supuestamente habría sido
contactada por Anaya con la intención
de convencerla de que no renuncie En
su cuenta de Twitter Margarita informó
que será hasta este viernes a las dos de la
tarde cuando dará a conocer su decisión

Por su lado hay panistas como el senador
Ernesto Ruffo que opinan que si la señora
de Calderón se va es como si se fuera el
pus del partido

Murakami otra vez no se le hizo

Desde que falleció Carlos Fuentes ya no
se especula sobre la posibilidad de que
un mexicano gane el Nobel de Literatura
Nos quedamos sin candidatos Este año
lo gana un japonés pero no el popular
Haruki Murakami quien se está pare
ciendo a Fuentes cada año vuelve a so
nar El escritor británico de origen japo
nés Kazuo Ishiguro ha sido galardonado
con el Nobel 2017 por sus novelas de
gran fuerza emocional según destacó la
Academia Sueca Su nombre no figuraba
en las quinielas es el segundo escritor en
lengua inglesa consecutivo que consigue
el premio después de Bob Dylan el año
pasado Pálida luz en las colinas Los in
consolables o Nunca me abandones son
algunas de sus obras principales entre
las que destaca su gran éxito Los restos
del día Ishiguro recibió el jueves en
Londres a un grupo de periodistas y con
voz de asombro narró Estaba sentado
en mi cocina escribiendo unos mails
y preparándome para una comida tem
prana cuando me llamó mi agente y me
dijo que creía que estaban anunciando
que me habían dado el Nobel Pero en
estos tiempos de noticias falsas no me
lo creí hasta que llamó la BBC Nacido

el 8 de noviembre de 1954 en Nagasaki
Japón Ishiguro se trasladó a los cinco

años con su familia a Surrey Inglaterra
Su puerta de entrada a la lectura fueron
las aventuras del muy británico Sherlock
Holmes que leía de niño en la biblio
teca local El premio consistirá en una
medalla con la efigie de Alfredo Nobel
creador del galardón que recibirá en
la tradicional ceremonia de diciembre
próximo y 1 1 millones de dólares

Ombudsman social

Asunto el mejor negocio
A la gráfica de por qué fracasan tantos
negocios en México le faltan los altos
costos de operación Electricidad carí
sima agua potable Con un refrigerador
que pongas te sube hasta 4 mil pesos la
electricidad Imagínate la tiendita de la
esquina con tres de estos Unos 9 mil
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de luz De dónde van a salir si es un
changarrito

Alejandro Rodríguez H Villa de Juárez

R Sí Sólo fueron enlistados por el
Foro Económico Mundial los más
importantes Tenemos un país en que
hacer dinero es más fácil si te dedicas a
la política que a los negocios

Twiteratti

Brasil sufre de una corrupción casi como

la mexicana pero no tanto echó abajo el
plan de permitir a las mineras afectar la
Amazonia

DrLorenzoMeyer

Llora mi gente porque están demoliendo
sus casas #FuerzaIstmo

Betty Coudei

Mzavalagc se va del PAN pero antes
se fue el PAN de ella

Jorge Israel jorgeisraelh
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Cañada Building nada por aquí nada por allá
Hace tres anos la empresa cons

tructora Canadá Building terminó
tres torres de departamentos en la

colonia Portales de CdMx Uno de sus argu
mentos de venta era la seguridad ni más ni
menos que sísmica

En el terremoto del 19 de septiembre fue
uno de esos tres edificios el que se derrum
bó Residencial San José y dentro de él mu
rieron dos personas Tenía nueve meses de
hacerse inaugurado y los 24 departamentos
quedaron hechos polvo

Mi gente de servicio al consumidor no ha
encontrado ni a la empresa ni a sus respon
sables Fueron al domicilio registrado por
la constructora y es una bodega donde no
hay nada me decía Rogelio Cerda Pérez
titular de la Procuraduría Federal del Con
sumidor Profeco

Cañada Building Systems SA de CV tenía
su domicilio fiscal en Calzada de Tlalpan
965 A colonia Niños Héroes de Chapulte
pec La sociedad se registro ante el notario
público 89 del Distrito Federal Gerardo
Correa Etchegaray el 8 de febrero de
2010 Los socios tan desaparecidos como
Ménica García directora de la escuela
Enrique Rébsamen son José Arturo Ce
bados Gallardo y José Ernesto Cebados
Sobrino mientras que su representante
legal al momento de la fundación era Rosa
Silvestre Aguilar Sánchez

El director responsable de obra que

como comentáramos en esta columna el
miércoles tiene también responsabilidad
penal ante un hecho como este es el inge
niero Juan Duay Huerta

Estamos ahora pidiendo apoyo a la Secre
taría de Desarrollo Urbano y Vivienda Seduvi
y a la Cámara Nacional de la Industria de Desa
rrollo y Promoción de Vivienda Canadevi y no
quiero tener ningún titubeo el que esté mal se
enfrentará a la ley agrega Cerda Pérez

Esta investigación comenzó justamente
por la denuncia del propietario de uno de
los departamentos colapsados y ya se han
sumado 12 más Si se logran conseguir las
denuncias de al menos 30 afectados por la
misma empresa se puede hacer una queja
o acción colectiva una figura poco usada
en México pero que la Profeco quiere im
pulsar a partir de este caso

La Ley Federal de Defensa al Consumi
dor garantiza que cualquier daño estructu
ral a edificios o casas tiene una garantía de
cinco años y de un año a daños no estructu
rales agrega el procurador

La Profeco promete revisar los planos auto
rizados por la autoridad local la Seduvi don
de se especifican desde el tipo de material y la
estructura y comparándola con la información
de Protección Civil y el apoyo de las Facultades
de Ingeniería del Politécnico Nacional y de la
UNAM para hacer las revisiones en cada caso

La corrupción y la impunidad matan no
los sismos M
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Nueva filial
mexicana
En México las marcas Jaguar
y Land Rover se convertirán
en una empresa filial de
la casa matriz por lo que
dejarán de operar a través de
importadores de esta forma
serán parte de una opera
ción directa del fabricante
automotriz inglés Esto se dio
a conocer tras el retiro de

Joseph ChamaSrour quien
estuvo seis años como direc

tor general de estas marcas
en el país su lugar será ocu
pado por Raúl Peñafiel ex
director general de Peugeot
en México de quien dice el
mismo ChamaSrour es un
gran experto de la industria
automotriz

si El BID lo piensa
Las transacciones del Banco
Interamericano de Desarrollo
BID con México sean

préstamos cooperaciones
técnicas o donaciones son
definidas con el interlocutor

oficial del organismo y la
Secretaría de Hacienda por
conducto de su Unidad de

Asuntos Internacionales pero
tras los dos sismos de sep
tiembre el BID está todavía

definiendo en qué rubros de
ayuda humanitaria por ejem
plo alberges temporales y
a través de qué institución
especializada en la entrega
de esta clase de ayuda se
pueden dirigir los recursos de
la donación y atendera la po
blación afectada por ambos
terremotos

Flautas listas
Los que quieren obtener
un certificado de Guinness
World Records son los de
BBVA Bancomer que el próxi
mo lunes buscarán hacer el

mayor número de flautas de
res preparadas en ocho ho
ras esto por la certificación
que ha obtenido su comedor
corporativo uno de los más
grandes de la Ciudad

ti Quieren apoyo
del erario
La Alianza Nacional de

Pequeños Comerciantes que
preside Cuauhtémoc Rivera
se pronunció por incentivos
fiscales así como apoyos
para la pronta reapertura de
los negocios y para el em
prendurismo nacional des
pués del 19 S Además como
lo ha hecho antes defendió
el consumo de productos
hechos en México
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TLCAN México
ya a la ofensiva
Bsectorprivado está reforzando sus nexos
con empresarios de Estados Unidos y Canadá
en defensa del acuerdo comercia trikimal
j en amlm de algunas de faspropuestas
pmieccíonistm de Estados Unidos

n cambio radical se está registrando por
í parte del gobierno y del sector privado en

la estrategia de negociación del TLCAN
hacia una mayor ofensiva El próximo

j miércoles inicia en Washington la 4a ron
I J da de negociaciones y después de que en
í la 3a ronda sólo se logró cerrar el capítu

lo de pymes México está decidido a dejar muy claro que no
aceptará ninguna de las propuestas de Estados Unidos que
sean proteccionistas

El sector privado está reforzando sus nexos con empre
sarios de Estados Unidos y Canadá en defensa del TLCAN y
en contra de algunas de las propuestas de Wilbur Ross el
secretario de Comercio de Estados Unidos refrendadas por
Robert Lighthizer representante comercial para aumentar
el contenido nacional en industria automotriz y manufactu
rera aranceles a productos agropecuarios y la obsesión de
reducir el déficit comercial con México

El presidente del CCE Juan Pablo Castañón reconoce la
posibilidad de salimos del TLCAN y realizar durante cuatro
años bajo la expectativa de que no se reelija Trump el
comercio bajo reglas de la OMC Y desde luego el aguerrido
Bosco de laVega presidente del Consejo Nacional Agrope
cuario ya señaló que México no cederá ni un centímetro en
la imposición de cuotas ni aranceles

Interesante también que el primer ministro de Canadá
Justin Trudeau estará en México el 12 y 13 de octubre es
decir justo mientras
se realiza la 4a ronda
y al término de su vi
sita oficial se espera
que Trudeau y el pre
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sidente Enrique Peña
Nieto fortalezcan las
relaciones comerciales
y envíen una señal en
defensa del TLCAN

PESO AFECTADO
POR TLCAN

No extraña tampo
co que el secretario de Hacienda José Antonio Meade a
quien por cierto le fue ayer muy bien en su comparecencia
en la Cámara de Diputados haya declarado que la mayor
parte del comercio con Estados Unidos se da hoy fuera del
TLCAN en sectores como telecomunicaciones o energía
que no se incluyeron en el Tratado De lo que vendemos
a Estados Unidos dijo Meade sólo 44 de los aranceles
están cubiertos por el Tratado y 49 de lo que importarnos

En esta nueva estrategia de minimizar el irnpacto en
la economía si se rompen las negociaciones del TLCAN
Meade señaló también que bajo la OMC el promedio de
aranceles en nuestras exportaciones sería de 3 6 y de 7 1
en importaciones

Sin embargo la posibilidad de una ruptura en las nego
daciones sí es un factor que preocupa a los mercados y se
refleja en el hecho de que el peso es una de las divisas más
depreciadas esta semana ante el fortalecimiento del dólar
por la posibilidad de un alza en las tasas de interés en Es
tados Unidos en diciembre y la aprobación de la reforma
fiscal de Trump El dólar cerró ayer en 18 47 pesos

IFT PIDIÓ A AMÉRICA MÓVIL
MODIFICAR SU PROPUESTA

El Pleno del IFT que encabeza Gabriel Contreras quien re
gresó al 100 y con la pipa de la paz pidió a América Móvil
agente preponderante AEP en el sector de telecomunica
ciones que modifique su plan de separación funcional para

asegurar que realmente cumpla con el objetivo de eliminar
barreras a la competencia en servicios mayoristas

América Móvil tendrá 30 días hábiles para modificar su
propuesta El Pleno del IFT decidió en febrero que el AEP
deberá cumplir con su separación funcional y constituir una
nueva empresa que proveerá sólo servicios mayoristas rela
cionados con al menos la red de acceso y la infraestructura
pasiva y enlaces locales asociados y una división mayorista
en Telmex y Telnor que proporcionará el resto de los servi
cios mayoristas

TALEB RIFAI ÁGUILA AZTECA
Quien estará en México este fin se semana es Taleb Rifai
presidente de la Organización Mundial de Turismo Ade
más de reunirse con el secretario de Turismo Enrique de la
Madrid el próximo lunes recibirá en Los Pinos la condeco
ración del Aguila Azteca por su apoyo al turismo en México

Rifai concluye su gestión a fines de año y será sustituido
por Zurab Pololikashvili de Giorgia quien fue electo en
la 22a asamblea de la OMT que se realizó a mediados de
septiembre en Chengdú China No fue una elección fácil
porque Cambia y Zimbabwe exigieron que su candidatura
se sometiera a votación pero Rifai logró evitarlo y el acuer
do es que se revisará el sistema de elección

El primer ministro
de Canadá listín
Trucleaii visitará
México mientras

realízala
cuarta ronda ele

negociacloiies del
acuerco comercial
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Tipo de cambio ayudo
En México 56 de los viajeros prefiere salir al

extranjero en temporada baja mientras 44 prefie
re los destinos nacionales de acuerdo con la agen
cia de viajes en línea Despegar com que en México
lleva Francisco Ceballos

Según esto se debe a la baja del dólar en el se
gundo trimestre del año lo que generó el impulso
de los vuelos internacionales

Detalló que los viajeros mexicanos prefieren ha
cerlo en temporada baja debido a que las tarifas son
menores con un costo promedio por boleto fue
ra del país de 10 500 pesos por persona más bara
to que si viajan en temporada alta como verano o fin
de año

Las 10 ciudades en el extranjero más visitadas por
los connacionales son Los Ángeles Orlando Nueva
York Toronto Vancouver París Londres Barcelo
na Madrid y Buenos Aires

Citas por internet
En México más de 33 de los pacientes de la ge

neración millennial agendan consultas médicas en
línea para no invertir tiempo de espera de acuerdo
con un estudio de DocPlanner y Doctoralia

Incluso 68 5 de las mujeres buscan servicios
de salud en línea debido a que son las que se encar
gan por lo general de los asuntos médicos tanto
personales como familiares

El género femenino acude al médico en una fa
se más temprana de la enfermedad en compara
ción con los hombres lo que aumenta la posibilidad
de curación por lo que se desprende que los médi
cos más consultados sean los ginecólogos con 13 9
por ciento

De acuerdo con Doctoralia los jóvenes entre 25 y
34 años de edad que buscan consultas en línea son
denominados Pacientes 3 0 quienes realizan mayor
actividad laboral y conocen las ventajas y desventa
jas del sector público sanitario

Los especialistas más solicitados por Internet son
los ginecólogos con 13 9 seguido de los dermató
logos 5 9 dentistas 4 7 urólogos 4 5 y ciruja
nos 4 4 por ciento

En cuanto a la reserva de citas los días preferi
dos por los mexicanos para son los lunes con 18
y martes con 17 y la hora con más citas es a las
10 00 horas

En términos de acceso el dispositivo más utili
zado para agendar o realizar consultas médicas es el
teléfono celular con 68 9 y tan sólo 26 1 lo hace
a través de una computadora de escritorio

Hacerles la vida más amigable
La Secretaría de Turismo Sectur de Enrique de

laMadrid Cordero trabaja en un programa piloto
para instalar kioscos en los aeropuertos de las ciu
dades de México Cancúny Los Cabos que faciliten
la llegada de turistas extranjeros

En coordinación con la Secretaría de Comunica

ciones y Transportes SCT de Gerardo Ruiz Esparza
se trabaja en la instalación de estos kioscos para fa
cilitar el proceso

La Sectur dijo que en ocasiones estos turistas
tardan demasiado tiempo en las áreas de migra
ción por el creciente flujo que registran de mane
ra que con estos kioscos se buscará ayudar en dicha
situación

Con el convenio con la SCT se trabaja para ser
parte de una cadena de valor competitiva para que
cada vez más mexicanos viajen por el país

Se trata explicó la Sectur de encontrar precios
justos en donde a todos nos vaya bien y que cada
vez se convierta el turismo y el viajar en una activi
dad cada vez más accesible

Emitirá deuda

Grupo Televisa de Emilio Azcárraga Jean re
gresó al mercado de deuda de la Bolsa Mexicana de
Valores BMV con una oferta con la que recau
dó 4 500 millones de pesos a una tasa de interés de
8 79 y vencimiento en el 2027 para fines corpora
tivos en general y capital de trabajo

La oferta corresponde a la tercera reapertura
de un programa vigente que tiene la televisora por
26 000 millones de pesos

Esta oferta se llevará a cabo la semana próxima
para ser más exactos el lunes 9 de octubre
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Encuentro de alfombristas

El municipio de Uriangato en Guanajuato al
bergará los más de cinco kilómetros de tapetes y
alfombras de aserrín y flores durante el Según
do Encuentro Internacional de Alfombristas de

Uriangato
La Secretaría de Turismo de la entidad expuso

que el evento se realizará hoy y contará con la par
ticipación de alfombristas provenientes de España
Japón Bélgica Italia Guatemala así como de Hua
mantla Tlaxcala

Lo anterior con el propósito de reforzar la unión
que comparten estos países mediante el alfombris
mo donde en su diseño las alfombras destacarán
elementos que los caracteriza a cada uno siguiendo
la temática La cultura nos une

El director de Promoción y Difusión de la Secre
taríade Turismo del estado de Guanajuato Ricar
do Vázquez López señaló la importancia del evento
que rescata y promueve las tradiciones del munici
pio con más 50 años

accionesyreaccionesigeleconomista mx
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TLCAN EN VILO EU QUIERE QUE
MÉXICO SÓLO EXPORTE FALTANTES
DE FRUTAS Y LEGUMBRES
Y ECONOMÍA RECHAZARÁ

Alzas a IEPS en Congreso con aval de SHCP y Ortega cuña
CEAL y Cortina porAL FIBRA UNO otros 55 mil mdp para
crecer Fernández ex CONCAMÍN otro independiente

i L PRÓXIMO MIÉRCOLES
arrancará la cuarta ronda

Edelas siete programadas
para renegociar el TLCAN
entre México EU y Canadá
con negros nubarrones en el
panorama

Inicia lo difícil con amagos del gobierno
de Donald Trump para apretar fuerte El
discurso de Robert Lighthizer se ha tornado
más político al referenciar en más de una
ocasión su interés de defender a su pueblo

No es casual que el CCE de Juan Pablo
Castañón recién advirtiera el riesgo de que
México pueda levantarse de la mesa

El mismo José Antonio Meade de SHCP
reiteró frente al ex presidente Vicente Fox
que el 51 de lo que México comercializa
nada tiene que ver con el TLCAN e instó
hacia la diversificación como ya lo hizo
Agustín Carstens de BANXICO

Aunque amagar en una negociación es
entendible lo cierto es que el escenario

de una ruptura no se ve tan remoto Esta
semana en las filas de la IP corre ese
sentimiento

Hasta se ponderan los
riesgos y el balance al que
habrá que ceñirse con las
reglas de la OMC como la
nación más favorecida

Claro que la decisión traerá
implicaciones para el peso
pues la IED se ajustará

Un elemento que ha
incitado esta situación fue la

propuesta que hace unos días
hizo el equipo de Wilbur Ross en el ámbito
agropecuario

Se deslizó en la mesa la pretensión
estadounidense de restringir nuestras
exportaciones de hortalizas y frutas sólo
para cubrir los faltantes en EU algo no tan
lejano a lo que rige para el azúcar

La propuesta de temporalidad es
inaceptable porque dará al traste al esfuerzo
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que por años realizó
México para ser un
abastecedor confiable en

ese país
Pese a que José

Calzada titular de
SAGARPA cerró filas

con su homólogo
Ceorge Perdue y la IP
mediante el CNA que
preside Bosco de la Vega
hizo lo propio con los
agricultores de EU y
Canadá queda claro que
los grandes intereses

comienzan a salir a flote
Así como con el azúcar los refinadores se

salieron con la suya también en lo que es el
campo los productores de Florida California
y Georgia empujan para sacar del mercado a
los mexicanos

Trump encantado puesto que la exigencia
va como anillo al dedo a su visión de reducir
el déficit comercial con México

Se anticipa que es el preludio de más
obstáculos en lo que hace a
reglas de origen controversias
lo laboral y quizá otras
sorpresas

En lo agropecuario Canadá se
ha mantenido como observador
aunque en su caso está
pendiente el tema de la madera

El equipo de México
encabezado por Ildefonso
Cuajardo va a rechazar la
propuesta de que nuestras

exportaciones agropecuarias sólo sirvan
para cubrir faltantes

Así que en el regreso de las
conversaciones a Washington todo puede
pasar Las señales no son positivas y nuestra
delegación ya se prepara puesto que el
gobierno de Enrique Peña Nieto no va a
suscribir un convenio comercial a cualquier
costo y en eso todos estamos de acuerdo

EN EL CONCRESO al comparecer José

Antonio Meade de SHCP reitero que el

presupuesto del 2018 debe ajustarse para
atender el costo de los sismos Quedan en
manos del Congreso las partidas a elegir Le
platicaba del temor que hay en la IP para que
se eche mano del IEPS En la Comisión de

Hacienda a cargo de Ciña Cruz Blackledge se
ha hecho hasta lo imposible para no abrir la
discusión del tema del IEPS a gasolinas pese
a la insistencia de la yucateca Ivonne Ortega
que incluso llevó el asunto al TRIFE El
punto es abaratarla En ese sentido aumentar
ese gravamen para refrescos alimentos
cigarrillos o cerveza para captar más
necesariamente requerirá el aval de SHCP

AYER SE REALIZÓ en Los Cabos la asamblea
plenaria del Consejo Empresarial de AL
CEAL que preside Camilo Atala y lleva

aquí Juan Cortina Gallardo Estuvo por ahí
Ildefonso Cuajardo titular de ECONOMÍA
En el contexto de los riesgos que hay para el
TLCAN el propio Cortina planteó la opción
de evaluar las oportunidades que ofrece
AL en el obligado esfuerzo de diversificar
nuestro comercio AL ya es nuestro principal
destino de inversión en el exterior Supera
los 42 mil millones de dólares por encima
de Europa

FIBRA UNO DE Andrés El Mann y
Abud Attié regresó a la bolsa con su
quinta colocación incluida su IPO Bajo
la conducción del equipo que comanda
Gonzalo Robina aprovechó una ventana de
oportunidad La oferta se sobredemandó
a razón de 3 5 veces Recogió 12 mil 802
millones de pesos Con los recursos se
concluirá la compra de tres portafolios de
activos Apolo Turbo y Frimax Además
dado que se redujo su relación pasivo
capital de 32 a 27 se abrió espacio para
que más adelante pueda colocar deuda en la
medida en que surjan opciones para crecer
Su asamblea avaló hasta 55 mil millones de

pesos en 5 años
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Y AUNQUE LA lista de independientes crece
y hasta se sumaría Margarita Zavala hay
que reconocer que las posibilidades de la
mayoría son limitadas frente al monopolio
del poder de los partidos El sábado se
sumará el ex de CONCAMIN Silvestre
Fernández Fue muy cercano a Juan Sánchez
Navarro QEPD Le había platicado también
de Claudio X González Cuajardo que se dice
va en serio Veremos La fecha límite es el

domingo aunque el INE de Lorenzo Córdova
extenderá el plazo por la tregua de los
sismos

ALBERTOAGUILAR DONDINERO MX

AGUILAR DD

AUNQUE
AMAGAR EN UNA
NEGOCIACIÓN ES
ENTENDIBLE EL
ESCENARIO DE

UNA RUPTURA

NO SE VE TAN

REMOTO
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5 PLANES Y VIRTUDES
ECONOMICAS DE
MARGARITA

Pretende darprioridad al turismo y
aprovechar el potencial económico de
costas y mares

rimero Apostaría por una economía
Pdel conocimiento para hacer de México

una potencia en tecnología e innovación
Su idea es impulsar nuevos motores de
crecimiento teniendo como base mejo

ü res condiciones desde el gobierno Esta
prioridad la vincularía directamente al

mejoramiento económico de las familias Margarita etien
de el funcionamiento del sistema económico Pareciera

una obviedad pero no lo es y apostar por tecnología e
innovación es algo urgente

Segundo Instrumentaría políticas públicas económicas
con alto contenido social No para regalar dinero sino para
socializar los beneficios de un crecimiento incluyente
Esta es quizá su característica más notoria Margarita
quiere hacer de México el paraíso del emprendedor y
tomará ejemplos muy específicos como el de Israel como
punto de referencia Esto implica priorizar la participación
comunitaria el crecimiento regional y el respeto a los
atributos de cada localidad para incluir a la gente en toda
ecuación económica

Tercero Podría convocar a un amplio grupo de expertos
económicos en muchas materias Los conoce y confían
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en ella Puede que ella no sea
docta en todos los temas pero

ii inri re eso es alg que juega a su fa
vor No vendería su candidatura

IMPULSAR desde un pulpito sino sumando
NUEVOS esfuerzos de los expertos desde

MOTORES DE los mejores fiscalistas hasta los
CRECIMIENTO defensores de los derechos de

los consumidores incluyendo
diagnósticos para crear políticas

industriales y sectoriales que eleven la economía a otro
nivel

Potenciaría la economía verde y la economía azul y
daría fuerte impulso a la transformación digital y la au
tomatización

Cuarto Abrazaría la idea de un México más global no
uno aislado Es una persona que se ha documentado con
los argumentos más sólidos sobre el libre comercio en
espacios como el Foro Económico Mundial en Davos y
que ha participado en innumerables foros de discusión
sobre temas íntimamente ligados a los 17 Objetivos del
Desarrollo Sustentable de la ONU como la educación de
calidad o las políticas de equidad de género

Quinto Desregularía la economía Es una profesional
que trabajaría en generar condiciones óptimas para de
tonar el crecimiento enfocándose en poner orden en las
finanzas públicas en propulsar la inversión en servicios
educativos y de salud y en una profunda simplificación
administrativa Margarita propondrá un gigantesco plan
de infraestructura y la transformación de México hacia
una economía del altas capacidades logísticas Asimismo
pretende dar prioridad al turismo yaprovechar el potencial
económico de costas y mares

CHERTORIVSKY RECONSTRUCTOR

Las ideas más claras para la reconstrucción y reactiva
ción económica de la CDMX para los siguientes años las
tiene Salomón Urge que el sector empresarial actúe en
la capital Quedarse observando no es opción

MOTACARLOS1QO CMAIL COM

SOYCARLOSMOTA
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